
介護保険制度実態調査アンケート用紙 
各々の設問について、該当欄に☑をつけてください 

事業所所在地             （なお、差し支えなければ右記にもご記入ください）事業所名            

                          ご住所             

事業種別             定員（    ）人 

 

１、利用者負担について 
(１）利用料の１割負担は所得の低い人にとって重い負担になっ

ています。貴事業所の利用者の実態はどうですか。 

□重い負担を理由にサービスの回数や時間などを減らしている

人がいる（個別の事例について、裏面にご記入いただければ幸

いです） 

□サービスを抑制している人はいない 

□分からない 

（２）食費・居住費負担について 

①一人あたりの食費・居住費（一日あたり）はどれくらいに設定

されていますか。 

   食費      円 居住費      円 

 

②利用者・入所者の所得はおおよそどのような状況ですか 

   第１～第４段階層（住民税非課税世帯等）約  割 

   第５段階層以上 約  割 

（３）利用者負担、食費・居住費負担の今後のあり方について、お

考えがあればご記入ください。（             ） 

 

２、要介護認定について 厚生労働省は昨年、制度の見直し

をおこないました。その後、実態にくらべて判定が軽くで

るなどの問題点は出ていますか。 
□実態を反映しない問題点はまだでている 

□問題点は解消された  

□分からない 

 

３、居宅介護サービスの充足状況について 現行の居宅介護

サービスの利用限度額では、ホームヘルパーの派遣回数が

足りないなど「不十分だ」という声がでています。実情は

どうですか。 
□保険給付では足りず、かといって民間の保険外サービスを利

用する経済的余裕もなく、我慢をしいられている方がいる 

□保険給付では足りず、全額自己負担で民間のサービスを利用

している方がいる 

□現行の支給限度額で十分に足りている 

□分からない 

 

４、介護現場の改善について 
（１）人材不足について 介護現場は、依然、深刻な人材不足の状

況にあります。貴事業所の実情はどうですか。 

①現在の人員状況はいかがですか。 

 □不足している  □充足している 

 □どちらともいえない 

②人員不足の状況で、具体例などがあったらご記入ください

（                           ） 

（２）介護事業所の経営状態について 

政府が 03年と 06年に実施した報酬削減・給付抑制の制度改定

により、多くの事業所の経営が悪化しました。昨年、改善策が

実施されましたが、実情はどうですか。 

①「賃金月２万アップを実現」として介護報酬が 3％引き上げら

れました。事態は改善されましたか。 

 □大幅に改善 □やや改善 □ほとんど効果はない  

②「月 1.5万円賃金を引き上げる」として「介護職員処遇改善交

付金」制度が発足しました。どの程度改善できましたか。 

□月 1.5万程度引き上げが実現できた 

  □1.5万円未満～１万円の引き上げ 

  □１万円未満～5000円の引き上げ 

  □5000円未満  □申請していない 

（３）今後の職員待遇改善策について、お考えがあればご記入くだ

さい。（                      ） 

 

５、安心・安全の介護へ職員配置基準等の改善について 
 ①認知症高齢者グループホームの火災による死亡事故などが起

きています。再発防止のために、行政にどのような対策を要望

しますか。（複数回答可） 

□スプリンクラーや通報装置など防火設備に国・自治体が財政

支援をおこなう 

□認知症高齢者グループホームの職員配置基準を改正し、夜勤

は複数体制にする 

□防火設備の設置状況について行政の監督・指導を強化する 

□地域住民の協力体制の確立をはかる 

□その他 （         ） 

 ②特別養護老人ホームや老人保健施設、認知症高齢者グループホ

ームなどの利用者の重度化が進んでいます。 

職員配置基準についてどうお考えですか。 

□現行の職員配置基準「３対１」を「２対１」に改善すべきだ 

□現行どおりでよい □その他（        ） 

 

６、特別養護老人ホームの待機者解消策について 待機者が

全国で 42万人にものぼり、解消策が大きな課題になってい

ます。国はどのような方策を講じるべきだとお考えですか。

（複数回答可） 
□介護施設の整備目標を引き上げる 

□施設建設にたいする国庫補助制度を復活する 

□都市部での用地取得費への助成制度を設ける 

□介護型療養病床の廃止計画を中止する 

□基盤整備をすすめても介護保険料の引き上げにつながらない

対策を講じる  □その他（             ） 

 

７、介護保険財政について 安心できる介護保険制度へ改善

するために、介護保険財政のあり方が大きな課題になって

います。そのために、今、国が講じるべき最も重要な対策

は何だとお考えですか。 
□国民の介護保険料・利用料負担は限界。国庫負担を増やす 

□利用料の定率１割負担を２割、３割に引き上げる 

□介護保険料の支払い年齢を 20歳程度に引き下げ、収入増をは

かる 

□なんともいえない  □その他 （      ） 

   

８、国・県・市など行政への要望について 介護保険制度の

抜本的見直しに関して、ご自由にご意見をお書きください。 

  国への要望 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
☆ ご協力ありがとうございました。裏面にもご記入下さい８月末まで

に回答をお送り下さいますよう、お願い致します。  

日本共産党福山市会議員団  


